

8 de marzo, otro día internacional de la mujer

Bárceñas Pozos, Laura Angélica

2022-03-07

<https://hdl.handle.net/20.500.11777/5793>

<http://repositorio.iberopuebla.mx/licencia.pdf>

8 DE MARZO, OTRO DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER

Por: Dra. Laura Angélica Bárcenas Pozos

El 8 de marzo se celebra un año más del día internacional de la mujer, que para muchos es felicitarlas por el hecho de que son mujeres, pero las mujeres, sobre todo las más enteradas, cada vez más se molestan cuando alguien las felicita, pues este día busca conmemorar a las múltiples víctimas mortales y de diversas agresiones, porque buscan mejorar sus derechos en una sociedad machista y heteropatriarcal que ha impuesto un sinnúmero de normas sociales que relegan a muchos grupos, entre ellos al de las mujeres.

Así que veremos salir a las calles, de forma organizada, a cientos de mujeres que buscan decirle a esta sociedad heteropatriarcal que les de espacio, que respete sus derechos, desde el derecho a la vida que es el más importante, hasta el derecho a decidir, a participar, a ser respetadas, entre muchos otros. Aquí en Puebla, las mujeres a penas y marcharán unas cuantas calles organizadas en tres grupos y entre momentos del día. La primera marcha es 2:30 pm convocada por el colectivo feminista Mujeres Unidas, la cita es en la Fiscalía para caminar por casa Aguayo y terminar en el zócalo de la ciudad. Brindarán espacios seguros para aquellas mujeres que estén embarazadas o bien que quieran caminar con sus mascotas e incluso son sus hijas. Además, incluyen un contingente trans y un contingente mixto que se colocará en la parte de atrás de este grupo.

La segunda en salir es el Frente Feminista Radical Puebla que irá junto con el Bloque Negro Puebla, esta será una marcha totalmente separatista y libre de hombres. Estas organizaciones ofrecen que si no tienen con quién ir a esta actividad, ponen a mujeres en contacto con otras mujeres que también van solas para que se acompañen. Y al final marchará del Taller Lesvi-feminista que convoca a mujeres cis, trans y disidencias sexogenéricas para hacer frente a las violencias machistas, lesbofóbicas y transfóbicas. Este grupo se reunirá en el Gallito a las 5:00 pm para llegar al zócalo.

La invitación indica que las mujeres se pueden incluir en cualquiera de los grupos y que serán recibidas con mucho respeto y con mucha sororidad, por lo que pueden ubicar al grupo con el que más simpatizan, o bien el que tiene las mejores condiciones de acuerdo a las necesidades de cada una de las mujeres interesadas en participar en estas acciones. Todos los grupos buscan en el fondo lo mismo. Respeto de esta sociedad heteropatriarcal, que significa muchas cosas, no sólo respeto a la participación, o bien a que tomen sus propias decisiones, o bien que se sientan con libertad de caminar en la calle y salir a hacer sus vidas, sin correr el riesgo de ser violadas o asesinadas.

Hay que darles un espacio, escucharlas, poner atención, caminar junto a ellas y no criticarlas, porque están cansadas, están solas y siguen teniendo miedo, por eso se unen, por eso caminan juntas, por eso piden a gritos respeto, por ellas, por las que no se animan y por las que ya no pueden hacerlo. A mí que soy una mujer de otra generación, me parece

sencillamente maravilloso que las mujeres alcen la voz y exijan sus derechos, respeto, la no agresión y la no violencia por el sólo hecho de ser mujeres.

Y en esta acción que llevan a cabo anualmente buscan sensibilizar a los hombres, pero también a la sociedad en general de la situación por la que atraviesan todos los días al salir a la calle, aunque también al interior de sus hogares, que debería ser el espacio más seguro para todas, pero sabemos que no es así. También buscan llamar la atención de los medios de comunicación y de los Gobiernos para que se atiendan aspectos de las mujeres que siguen en la agenda pública o que ni siquiera se encuentran en estas, pero que están preocupadas o dando seguimiento a esos aspectos para una vida digna, libre de violencia.

Finalmente pido a todos mis conciudadanos que las acompañemos, tratemos de entenderlas, busquemos formas de apoyarlas y de caminar con ellas en esta lucha hasta que las ideas heteropatriarcales no les impidan ser personas plenas, que buscan alcanzar sus metas y que no estén en riesgo a cada paso que dan. Como ya sabemos, las sociedades no son fijas, por el contrario se mueven y a pesar de eso, seguimos observando que hay una dominio de una raza y de un género, al que no me interesa atacar, pero al que le quiero pedir, que revise sus privilegios contra los de muchos otros que difícilmente los alcanzan, por ser mujeres, o de color, o por no haber nacido en el hemisferio norte del planeta. Y al otro día, será el día sin mujeres, para no olvidar a todas esas mujeres muertas por su condición de ser mujer.